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记者近日从内蒙古自

治区市场监督管理局了

解到，近期该局组织食品

安 全 监 督 抽 检 ，抽 取 饮

料、速冻食品、冷冻饮品、

肉制品、水果制品、调味

品、豆制品、食用农产品、

蔬菜制品、粮食加工品、

炒货食品及坚果制品、淀

粉 及 淀 粉 制 品 、方 便 食

品、酒类、餐饮食品、乳制

品、食用油和油脂及其制

品等17大类食品218批次

样品，其中检出 20 批次不

合格样品。

据介绍，这些不合格

样品主要是食品添加剂超

限量使用、农兽药残留超

标、有机物污染、重金属污

染、质量营养指标与标签

标示值不符等问题。对抽

检中发现的不合格食品，

自治区市场监督管理局已

要求涉及盟市市场监督管

理局责令生产经营企业召

回、下架不合格产品，控制

风险、分析原因、追查来

源、认真整改，并依法予以

查 处 。核 查 处 置 情 况 于

2021年3月28日前报内蒙

古自治区市场监督管理局

并向社会公布。

抽检不合格食品具体

为：

一. 食品添加剂超限

量使用的问题

内蒙古包头百货大楼

集团股份有限公司和平超市

销售的、包头市鼎川贸易有

限公司生产的凯易来粉条，

铝的残留量（干样品，以Al

计）不符合食品安全国家标

准规定。检验机构为内蒙古

自治区食品检验检测中心。

内蒙古王府井首航超

市有限公司销售的、昆都

仑区恒鑫食品加工店生产

的恒鑫粉条（宽），铝的残

留量（干样品，以 Al 计）不

符合食品安全国家标准规

定。检验机构为内蒙古自

治区食品检验检测中心。

内蒙古包头百货大楼集

团股份有限公司和平超市销

售的、青山区瑞霞食品加工

厂生产的李老家土豆粉（细），

铝的残留量（干样品，以Al

计）不符合食品安全国家标

准规定。检验机构为内蒙古

自治区食品检验检测中心。

内蒙古包头百货大楼

集团股份有限公司和平超

市销售的、青山区瑞霞食

品加工厂生产的李老家土

豆粉（中），铝的残留量（干

样品，以Al计）不符合食品

安全国家标准规定。检验

机构为内蒙古自治区食品

检验检测中心。

巴彦淖尔市临河华联

超市有限公司销售的、巴彦

淖尔市思密达食品有限公

司生产的土豆粉条，铝的残

留量（干样品，以 Al 计）不

符合食品安全国家标准规

定。检验机构为内蒙古自治

区食品检验检测中心。

乌兰察布市集宁区都

乐玛鲜生超市三羊开泰店

销售的、绿丰食品加工园生

产的土豆淀粉粉条，铝的残

留量（干样品，以 Al 计）不

符合食品安全国家标准规

定。检验机构为内蒙古自治

区食品检验检测中心。

乌兰察布市集宁区都

乐玛鲜生超市三羊开泰店

销售的、绿丰食品加工园生

产的土豆淀粉粉条（线），铝

的残留量（干样品，以 Al

计）不符合食品安全国家标

准规定。检验机构为内蒙古

自治区食品检验检测中心。

乌兰察布市集宁区都

乐玛鲜生超市三羊开泰店

销售的、绿丰食品加工园

生 产 的 土 豆 淀 粉 粉 条

（扁），铝的残留量（干样

品，以Al计）不符合食品安

全国家标准规定。检验机

构为内蒙古自治区食品检

验检测中心。

内蒙古三禾润家百货

有限公司销售的、杭锦后旗

好又多粉条加工厂生产的

土豆粉（300克/袋），铝的残

留量（干样品，以 Al 计）不

符合食品安全国家标准规

定。检验机构为内蒙古自治

区食品检验检测中心。

杭锦后旗清风青华乐

购超市销售的、内蒙古杭

锦后旗王记土豆粉厂生产

的土豆粉，铝的残留量（干

样品，以Al计）不符合食品

安全国家标准规定。检验

机构为内蒙古自治区食品

检验检测中心。

二. 农兽药残留超标

的问题

通辽润泰商贸有限公

司销售的鲜活鲤鱼（淡水

鱼），地西泮不符合食品安

全国家标准规定。检验机

构为内蒙古自治区产品质

量检验研究院。

通辽市维多利商贸有

限公司销售的、通辽市科

尔沁区新建大街门利活鱼

批发行批发的三鳞鱼（淡

水鱼），地西泮不符合食品

安全国家标准规定。检验

机构为内蒙古自治区产品

质量检验研究院。

通辽市维多利商贸有

限公司销售的、通辽市科

尔沁区新建大街门利活鱼

批发行批发的武昌鱼（淡

水鱼），恩诺沙星不符合食

品安全国家标准规定。检

验机构为内蒙古自治区产

品质量检验研究院。

三.质量、营养指标与

标签标示值不符的问题

扎赉特旗家得乐副食

超市销售的、通化吉利特

酒业有限公司生产的金樽

枸杞酒（33%vol），酒精度

与产品标签标示值不符。

检验机构为内蒙古自治区

食品检验检测中心。

扎赉特旗家得乐副食

超市销售的、通化吉利特

酒业有限公司生产的三鞭

酒（33%vol），酒精度与产

品标签标示值不符。检验

机构为内蒙古自治区食品

检验检测中心。

四.重金属污染的问题

翁牛特旗乌丹镇隆创

超市销售的、于洪水产市

场 批 发 的 冰 籽 虾（淡 水

虾），镉（以 Cd 计）不符合

食品安全国家标准规定。

检验机构为内蒙古自治区

产品质量检验研究院。

五.有机物污染的问题

呼和浩特市国颐园餐

饮有限公司使用的米饭

碗，阴离子合成洗涤剂（以

十二烷基苯磺酸钠计）不

符合食品安全国家标准规

定。检验机构为内蒙古自

治区食品检验检测中心。

呼和浩特市国颐园餐

饮有限公司使用的水果高

脚盘，阴离子合成洗涤剂

（以十二烷基苯磺酸钠计）

不符合食品安全国家标准

规定。检验机构为内蒙古自

治区食品检验检测中心。

呼和浩特市国颐园餐

饮有限公司使用的粉青莲

盘，阴离子合成洗涤剂（以

十二烷基苯磺酸钠计）不

符合食品安全国家标准规

定。检验机构为内蒙古自

治区食品检验检测中心。

呼和浩特市国颐园餐

饮有限公司使用的基围虾

盘，阴离子合成洗涤剂（以

十二烷基苯磺酸钠计）不

符合食品安全国家标准规

定。检验机构为内蒙古自

治区食品检验检测中心。

新年伊始，内蒙古农

信 女 篮 夺 得 2020-2021

WCBA 总冠军的消息，成

为2021年内蒙古体育事业

的开门红。为此，内蒙古女

篮乃至内蒙古篮球的未来

发展也成为广大球迷关注

的焦点。日前，内蒙古篮球

协会主席巴特尔表示，内

蒙古篮球事业会逐步迎来

新挑战、新发展、新契机。

女篮下赛季还将引进

高水平球员

在球迷们的见证下，内

蒙古农信女篮在刚刚成立

两个赛季之时便获得了

WCBA 的总冠军，这个成

绩令人骄傲。

对于这支篮球队的优

势和潜在意义，巴特尔说：

“我们在本赛季邀请到了很

多知名运动员及教练员，成

为夺冠的最大优势。同时，大

家在一起的努力配合，各相

关部门的鼎立支持才成就了

最终夺冠的结果。而此次夺

冠，无疑吸引了更多的人关

注到我们内蒙古的篮球事业

发展，这是最令我们欣慰的。

众所皆知，内蒙古篮球事业

发展已经断档有近30年，这

期间无论是球市还是关注

度，都差强人意。但农信女篮

的成立和成绩让我们看到了

球迷的回归，看到了对篮球

事业的关注。所以，我们希望

借力农信女篮的力量，把我

们内蒙古的篮球时代重新找

回来，让更多人参与、关注到

内蒙古篮球事业中，为接下

来的篮球工作提出宝贵意见

和建议，让内蒙古篮球事业

走上一个新台阶。同时，我们

也会策划许多球迷见面会等

互动活动，让篮球发展落

地。”在本赛季获得总冠军

后，球迷们对于下赛季的期

待也十分强烈。对此，巴特尔

说：“首先，我希望下赛季还

能保持本赛季的阵容，同时

还想要继续引进些高水平的

运动员。其次，我们也会竭力

保持本赛季的竞技水平。”

男篮若起步也将从一

级赛事着手

男篮一直都是球迷关

注的焦点，内蒙古何时才能

有一支职业男篮球队，对此，

巴特尔表示，我们要在先做

好女篮工作的基础上再去

考虑男篮工作启动事项。未

来，男篮事业若重新起步，我

们也一定是会从一级赛事

着手，给大家一个期待。

目前，球队中的高水平

运动员均来自区外，是否会

培养本土球员成为球迷关注

的话题。巴特尔说：“我们下

一步工作的重中之重就是建

立自己的梯队和培养本土球

员。如今，我们成立农信篮球

俱乐部，引进高水平球员，就

是为了带动更多篮球爱好者

加入进来，让俱乐部成为培

养后备力量的平台。事实上，

我们内蒙古的篮球后备力量

还是比较不错的，但是前些

年没有一个好的平台导致很

多篮球苗子流失。下一步，我

们希望先强大自己的球队，

让好苗子信任我们内蒙古篮

球事业，最终选择留在内蒙

古，成为内蒙古篮球的后备

力量军。从内蒙古篮球协会

的层面上来说，我们首先会

选择从娃娃抓起，培养幼小

年龄段孩子对篮球的兴趣，

并且走进大中院校，逐步加

强与教育部门的合作，促使

体教融合工作发展。

三人篮球项目未来可期

继三人篮球对抗赛成

为奥运会项目后，本赛季

WCBA便新增设了此项目，

成为赛季的一个新热点、新

话题。对此，巴特尔说：“我

们内蒙古的三人篮球对抗

底蕴还是不错的，很多年轻

人选择练习这个项目。接下

来，我们也会让农信女篮的

运动员多多学习此项目，尽

量做到‘请进来’‘走出去’，

吸收好的经验，努力增强自

己的竞技技术。”

目前，内蒙古篮球事业

还有很多工作要去做，作为

曾经的职业篮球运动员，巴

特尔也表示，会努力去学

习。“一个总冠军不是终点，

而是起点，甚至可以说这次

的冠军只是完成了一个眼

前的阶段性工作，但未来我

们如何保持水平、保持高

度、保持未来长效发展，才

是要去探讨、关注和学习

的。相信只要我们把好的平

台搭建起来，我们会吸引更

多的人关注到我们的篮球

事业。也期待更多喜爱篮球

的社会各界人士加入到内

蒙古篮球事业发展中。”巴

特尔说。

我区抽检17类食品样品 20批次不合格
文/北方新报正北方网记者 刘 睿
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巴特尔畅谈内蒙古篮球发展：女篮冠军只是起点
文·摄影/北方新报正北方网记者 牛天甲


